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Abstract (en)
The seat has a frame (1) and a cover (2) to encompass the frame and has a backrest with a front side (3) and a back side (4). The covering is
implemented in the back side in such a way that an accessible cavity (5) is formed from outside with the front side turned towards inner layer (2'')
and opposite to external layer (7). A bolster (8) is detachably fastened at one of the layers on which a force is exercisable by locked cavity.

Abstract (de)
Sitz, insbesondere für einen Kinderwagen, mit einer aus einem Rahmen (1) und einer den Rahmen (1) umspannenden Bespannung (2)
bestehenden Rückenlehne (0) mit einer Vorderseite (3) und einer Rückseite (4), zeichnet sich dadurch aus, dass die Bespannung (2) an der
Rückenseite (4) so ausgeführt ist, dass ein von außen zugänglicher Hohlraum (5) mit einer der Vorderseite (3) zugewandten Innenlage 2" und einer
dieser gegenüberliegenden Außenlage (7) bildbar ist und zumindest an einer der Lagen (2', 7') Polsterkissen (8) lösbar befestigbar sind, auf die bei
verschlossenem Hohlraum 5 eine Kraft ausübbar ist.
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